

Une famille en mission au presbytère

En France, une centaine de familles ont été envoyées en « foyer d'accueil » par les évêques. Durant trois à cinq ans, elles vivent dans un presbytère et se rendent disponibles à leurs voisins et aux paroissiens.

Par VIOLAINE DES COURIÈRES

En ce début d'après-midi, deux bougies brillent à la fenêtre du presbytère de l'église Saint-Bruno d'Issy-les-Moulineaux (Hauts-de-Seine). Leurs lumières chaleureuses tranchent avec l'atmosphère de la rue, grisâtre et balayée par une pluie fine. Elles n'ont pas été allumées par un prêtre, mais par Myriam et Vincent Berthelot, qui vivent dans cette demeure attenante à l'église avec leurs trois filles. Ils sont « foyer d'accueil ». Leur évêque les a envoyés pour trois ans conduire une mission en parallèle de leur vie professionnelle et familiale. Il y a aujourd'hui en France une centaine de ces foyers dont la moyenne d'âge tourne autour de 35 ans.

Leur mission ressemble à l'histoire d'Ensemble, c'est tout, le roman d'Anna Gavalda qui raconte l'amitié nouée entre quatre voisins aux styles de vie hétéroclites. Ils se sont engagés à être une présence chrétienne et chaleureuse dans le quartier et à favoriser les rencontres entre les paroissiens habituels et les autres. « *Au numéro 17, il y a Alain, d'origine italienne. On le connaît depuis qu'on lui a apporté des chocolats. Il était très fâché contre la paroisse à cause du*

dégât des eaux de son mur attendant à l'église. Maintenant, ça va mieux », relate en souriant Myriam, qui connaît le nom de chacun des riverains. Qu'ils soient ou non paroissiens, ces derniers utilisent régulièrement les bacs à compost du jardin du presbytère. Lorsqu'ils sortent de chez eux, Myriam et Vincent s'appliquent à aller les saluer. « *Cela m'a demandé au départ de l'audace* », confie Myriam. Éducatrice spécialisée en reconversion dans l'enseignement Montessori, la jeune femme a aussi développé un réseau de mères en s'efforçant, à la sortie des classes de ses filles, d'aller vers celles qui lui semblaient seules.

Le désir missionnaire de Myriam et de Vincent est né en même temps que leur couple, durant l'été 2010. Ils se connaissaient, mais n'étaient pas encore ensemble. Ils profitaient de leurs vacances pour voyager à vélo sur les routes du Gard. Lors d'une halte dans une église, ils rencontrèrent des jeunes d'Anuncio, mouvement d'évangélisation fondé en 2008. Face à ces étudiants, Vincent a « *ressenti un appel à vivre une mission en couple* ». Il se rapproche alors de Myriam... Rentrés à Paris, les jeunes gens se fiancent, s'engagent à Anuncio



F. BERTRAND / POUR PREMIER

MYRIAM ET VINCENT BERTHELOT se sont engagés à être une présence chrétienne à Issy-les-Moulineaux (92).

et y rencontrent Vincent Hautteccœur, prêtre qui a commencé à évangéliser sur les plages.

Ils rêvaient d'être des missionnaires comme Édouard et Mathilde Cortès, un couple parti en pèlerinage de Paris à Jérusalem sans argent. Mais comment vivre ainsi lorsqu'on a des enfants et un travail ? « *On peut être un missionnaire dans son quartier !* » découvrent-ils en rencontrant un foyer d'accueil dans leur ancienne paroisse. « *Chaque dimanche, François-Xavier distribuait les feuilles de messe en appelant chacun par son prénom et en le regardant droit dans les yeux* », explique Vincent. « *Lucie et lui s'occupaient de la paroisse avec un tel dévouement que cela m'a bouleversée* », poursuit Myriam.

À leur tour foyer d'accueil, Myriam

et Vincent se sont progressivement détachés de projets trop ambitieux pour laisser l'Esprit saint les guider : « *À chaque fois que nous avons voulu organiser de grandes choses, nous nous sommes retrouvés dans la tempête* », confie Vincent. « *À notre arrivée, nous avons créé une messe des familles avec tous les enfants autour de l'autel. Mais faute de volontaires pour nous aider, nous nous épuisions. Il a fallu arrêter* », déplore Myriam.

Le principal apostolat du couple se vit donc dans l'ombre et les détails de la vie quotidienne. Vincent, qui n'aime pas bricoler, vient de réparer la porte de l'église qui grince. Tout un symbole pour ce couple qui aspire aujourd'hui à « *faire les choses ordinaires de façon extraordinaire* ». ●

“ « *On peut être un missionnaire dans son quartier !* »